

Montréal ne fut-elle pas fondée sous son gouvernement ?

Montréal fut en effet fondée l'an 1642, par le sieur de Maison-Neuve, agissant au nom d'une Compagnie dite de Montréal, qui venait de se former pour la conversion des sauvages, et composée de personnes puissantes, tant ecclésiastiques que laïques, parmi lesquelles on remarque la duchesse de Bullion, M. Ollier, fondateur de St. Sulpice, M. de la Dauversière, M. de Callières et M. d'Aillebout de Musseau. Le sieur de Maison-Neuve débarqua le 17 mai avec le R. P. Vimont, supérieur des Jésuites, Mademoiselle Manse, représentant la duchesse de Bullion, et une petite colonie. Bientôt après une nouvelle recrue arriva de France, puis une seconde l'année suivante. L'établissement reçut le nom de Ville-Marie, prit la forme d'un commencement de ville, et fut entouré d'une palissade en pieux debout, qui eut peine à le défendre contre les attaques d'Oureouati, fameux chef de guerre Iroquois et la terreur des Outaouais, peuple dont on commençait à parler.

Qu'arriva-t-il les années suivantes ?

Elles furent marquées par le martyre des PP. Jogues, Daniel, Garnier, Lallemant et de Brébeuf, de la Compagnie de Jésus. Le P. Bressani fut aussi traité par les Iroquois avec la dernière inhumanité.